
К 30-летию факультета психологии Иркутского госуниверситета 

(взгляд на друзей, коллег, студентов факультета психологии ИГУ  из 

настоящее в прошлое и будущее) 

 

Есть повод вспомнить. Вспомнить, как все начиналось. Как всегда, 

начиналось с идеи – нужно создать новый факультет в старом сибирском 

университете. Почему нужно: потому, что психология – это университетская 

специальность, потому, что просто нельзя ей не быть в классическом 

университете. (Я-то до сих пор уверен, что только в хороших классических 

университетах можно и нужно готовить психологов. За 30 лет только 

укрепился в своем мнении). 

Началось с того, что мой друг (30 лет назад мы не были знакомы) – Игорь 

Александрович Конапак, приехал в Москву, в МГУ, к нам на факультет 

психологии. Пришел в комнату Учебно-методического объединения 

классических университетов (УМО) по специальности «Психология» с 

документами. Замечательная женщина – А. Г Хрусталева, и большой души 

человек - наш декан Е. А. Климов, тепло приняли его и попросили меня (как 

заместителя Климова и члена Президиума УМО) помочь Игорю 

Александровичу в оформлении документов и подготовки к лицензированию 

специальности в ИГУ. Мы сделали все «бумажные» дела и … через пару 

месяцев, в начале декабря (Байкал еще не застыл, но снег уже выпал) я приехал 

в Иркутск для окончания работ по организации вашего факультета. За 2-3 

месяца мы закупили необходимые учебники и программное обеспечение для 

Практикума – все, что было нужно по действующему стандарту. До сих пор 

помню трепетное отношение сотрудников библиотеки к полученным книгам! 

И … дело пошло. И идет до сих пор, хорошо, качественно, ответственно, 

основательно, как и положено сибирякам. Чем я и горжусь. 

Что было потом? Были мои многочисленные поездки в Иркутск, мы с 

коллегами из разных университетов приезжали часто, работали с аспирантами, 

проводили научные конференции. Я даже не могу точно сказать, сколько раз 



я был в Иркутске – 15 или 20 раз? Были встречи с коллегами и аспирантами в 

Москве. Стало много друзей: И. В. Ярославцева, А. В. Глазков, О. А. 

Артемьева, Миша Кузьмин и Иван Глебец (это из тех, кого вспомнил сразу). 

Было много разговоров об Учителях, о студентах, о планах, о науке. Было 

много интересных совместных дел: помощь аспирантам и докторантам в 

подготовке диссертаций, проведение конференций, открытие журнала и 

многое другое. 

Хочу пожелать моим коллегам и их студентам успехов и достижений, 

сделаю это словами моего любимого барда Юрия Кукина: 

«Тридцать лет - это время свершений, 

Тридцать лет - это возраст вершины … 

Тридцать лет - это поиски смысла... 

Тридцать лет - это всё-таки мало...». 

 

Доктор психологических наук, профессор   А. Н. Гусев 

 


